
Estado inicia cobrança de mais de 
R$ 51,1 milhões em IPVA atrasado

Motorista embrigado bate em 
carro de família de Monte Mor 
e mata criança de quatro anos

Nas cidades de Hortolândia, Monte Mor, Nova Odessa, Paulínia e Sumaré são mais de  37 mil inadimplentes  PÁGINA 07

Menina de dois anos que estava no 
carro permanece em estado grave 
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A Receita Federal abriu na sexta-feira (21) a consulta ao segundo lote de restitui-
ção do Imposto de Renda da Pessoa Física (IRPF) 2024. Este lote inclui também as 
restituições residuais de exercícios anteriores. Na região, 32.171 contribuintes re-
ceberão um total de R$ 33,861 milhões em créditos bancários, que serão realiza-
dos na próxima sexta-feira (28).                                                                                     PÁGINA 06

A Secretaria de Saúde de Hortolândia orienta profissionais das redes pública e 
particular de ensino que trabalham com crianças de até quatro anos a se imuni-
zarem contra a coqueluche. A vacina está disponível nas UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde). A vacinação é realizada de segunda a sexta-feira, das 8h às 15h30. Para 
ser vacinado, o profissional deve apresentar algum documento que comprove sua 
atuação na área de Educação.                                                                                         PÁGINA 05

O prefeito de Nova Odessa, Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD) se reuniu na segun-
da-feira (24) em Piracicaba com o delegado de Polícia Civil e diretor do Deinter-9 
(Departamento de Polícia Judiciária de São Paulo Interior), Kléber Antonio Torqua-
to Altale. O motivo principal da visita foi obter informações sobre o andamento da 
obra da Delegacia de Polícia do Município, na avenida Carlos Botelho.           PÁGINA 04

mais de 32 mil contribuintes 
vão receber r$ 33,8 milhões

 de restituições do 2º lote

Hortolândia orienta 
profissionais de educação a se 

vacinar contra coqueluche

leitinho busca informações 
sobre retomada da obra da 
delegacia de Nova odessa

mAIs VAGAs 

câmara de sumaré 
amplia lei que garante 
estacionamento para 
pessoas com autismo PÁG.08

Opções se estendem a outros pontos de circulação Valentina foi sepultada nesta terça-feira em Monte Mor 
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A garota Valentina Oliveira da Veiga, de quatro anos, 
foi sepultada sob grande comoção na tarde desta ter-
ça-feira (25) no cemitério municipal de Monte Mor. A 
criança não resistiu aos ferimentos e morreu no hospi-
tal, após uma colisão de um veículo na traseira do car-
ro em que a vítima estava com a família. O fato aconte-
ceu na rodovia Capitão Bardoíno, no trevo de acesso a 
Tuiuti, no último domingo (23), em Bragança Paulista. 
Nas imagens de câmera de segurança, é possível ver 
quando uma BMW preta atinge o Gol, onde estavam 
cinco pessoas da mesma família: pai, mãe, uma ado-
lescente de 14 anos e duas meninas de quatro e dois 
anos. A família é da cidade de Monte Mor. Segundo a 
polícia, o homem que dirigia a BMW apresentava si-
nais claros de embriaguez, como forte odor etílico, fala 
pastosa, olhos vermelhos e exaltação.                 PÁGINA 09
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stF descriminaliza porte de 
maconha para uso pessoal PÁG.07

Homem morre atropelado 
por trem em Hortolândia PÁG.09

‘região é protagonista em 
tecnologia’, afirma diretor 
do ciesp-campinas           PÁGINA 06
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Na primeira semana de 
junho, ocorreu a Con-
ferência Internacional 

de Tecnologias das Energias 
Renováveis (Citer) no Centro de 
Convenções de Teresina, Piauí. 
O evento destacou o potencial 
do hidrogênio verde e culminou 
na assinatura da Carta do Piauí, 
enfatizando a importância das 
energias renováveis no comba-
te às mudanças climáticas, com 
a intenção de posicionar o esta-
do como líder nesse segmento.

Como palestrante na mesa 
Minerais Estratégicos para a In-
dústria das Energias Renováveis, 
tema que exploro aqui na seção 
de articulistas, pude acompa-
nhar a amplitude e interdisci-
plinaridade do evento, que en-
volveu palestrantes com diferen-
tes posições e abordagens – algo 
que considero importante, dado 
que o tema da energia é, por na-
tureza, interdisciplinar.

Um dos fatos que me chamou 
atenção foi a participação di-
versificada das mesas, incluin-
do membros do governo, da so-
ciedade civil e de movimentos 
sociais. No campo da energia, o 
contraditório e a crítica são sem-
pre bem-vindos por duas razões 
centrais: a energia é fundamental 
para a soberania nacional e está 
intrinsecamente ligada ao nos-
so modelo de desenvolvimento 
e consumo. Assim, quanto mais 
pessoas se apropriarem desse te-
ma, melhor será para o país.

Focando na vocação solar e 
eólica do nordeste, simbolizan-
do o “poder dos trópicos” repre-
sentado por Teresina, a Citer te-

ve diversos momentos marcan-
tes que nos despertaram para o 
potencial brasileiro e seu papel 
estratégico na energia renová-
vel. Durante a mesa em que par-
ticipei, foi destacado que “o Bra-
sil é capaz de plantar o alimen-
to mais básico e fabricar aviões 
para todo o mundo”, sublinhan-
do nossa capacidade de produ-
ção e inovação. O projeto Canin-
dé Solar exemplifica isso ao de-
monstrar que, na pedagogia da 
seca, “o sol que castiga é o mes-
mo que gera vida”, conectando 
poeticamente e concretamente 
tecnologia, água e energia solar 
às comunidades rurais do Piauí.

Outro destaque da Citer fo-
ram as contribuições dos pes-
quisadores latino-americanos, 
que enfatizaram a necessidade 
de uma maior atenção regional 
por parte do Brasil. Isso inclui 
ampliar a cooperação bilateral 
na área nuclear com a Argenti-
na e estratégias para o lítio, da-
do que o Triângulo do Lítio de-
tém 60% das reservas globais 
dessa matéria-prima. Ficou evi-
dente para mim, nas falas dos 
pesquisadores latino-america-
nos, que eles esperam do Bra-
sil uma posição de iniciativa e 
condução do bloco.

A transição energética foi dis-
cutida em várias sessões como 
resposta às crises contemporâ-
neas, focando na necessidade 
de uma transição energética jus-
ta e popular. Por pesquisar o te-
ma, frequentemente me questio-
nam sobre a transição energéti-
ca ser uma espécie de importa-
ção de agendas político-econô-

micas dos países centrais (co-
mo o Green New Deal nos Esta-
dos Unidos e o European Green 
Deal), ou seja, algo no qual o Bra-
sil não tem um papel relevante, 
uma vez que já possui uma ma-
triz energética limpa.

É um fato que nossos proble-
mas estruturais e históricos são 
de outra ordem. Contudo, sem-
pre faço questão de lembrar que 
transições energéticas sempre 
aconteceram, seja por fatores in-
ternos ou externos. No nosso ca-
so, basta lembrar a crise do pe-
tróleo em 1973, um fator externo 
que impulsionou uma resposta 
interna brasileira, fomentando o 
desenvolvimento de tecnologias 
para a produção e o uso de eta-
nol, incluindo a criação de car-
ros movidos a álcool, que hoje 
são destaques mundiais. Além 
disso, essa resposta ajudou a di-
versificar a matriz energética do 
Brasil e a estabilizar sua econo-
mia durante períodos de vola-
tilidade nos preços do petróleo. 
Ou seja, naquele momento de 
crise, o Brasil fez a sua transi-
ção energética.

Neste momento, as coordena-
das para a transição energética 
são moldadas pelas demandas 
econômicas, tecnológicas, geo-
políticas e ambientais do pre-
sente. O caso da China é emble-
mático devido ao seu investi-
mento massivo em tecnologias 
limpas. Segundo a Agência In-
ternacional de Energia (IEA), os 
investimentos nesse setor au-
mentaram 70% no último ano, 
com três quartos desses inves-
timentos vindo da China. Es-

sa mudança está alterando sig-
nificativamente as cadeias glo-
bais de energia, os padrões de 
investimento energético e au-
mentando a dependência de vá-
rios países em relação à China. 
Em resposta, os Estados Unidos 
impuseram tarifas protecionis-
tas em setores-chave, como veí-
culos elétricos e tecnologias so-
lares. Seguindo a mesma dire-
ção, recentemente a Comissão 
Europeia anunciou sua proposta 
de tarifas contra veículos elétri-
cos chineses. Essas sanções pro-
tecionistas podem alterar as pe-
ças no tabuleiro dessas cadeias 
produtivas, das quais o Brasil 
também faz parte, seja expor-
tando matéria-prima ou consu-
mindo o que é produzido. Por is-
so, pensar o hidrogênio verde, 
como foi abordado na abertu-
ra da Citer, também pressupõe 
considerar nosso enquadramen-
to nesse contexto.

Apesar de nossas inquieta-
ções e críticas, a transição ener-
gética já está em curso e reve-
la uma crise sistêmica que já 
conhecemos. Como alguém 
que propõe uma “sociologia da 
energia“, vejo a necessidade de 
ir além da negação da realida-
de. Para entender o que está em 
jogo, sempre retomo o papel da 
filosofia na minha formação, 
ou seja, a negação da negação, 
como uma forma dialética de 
compreender e pavimentar um 
caminho para este país, que já 
não pode mais ignorar a sua im-
portância energética, embora, 
por vezes, ainda tente mantê-
-la resumida ao aspecto técnico.
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O ‘poder dos trópicos’ simbolizado pelo 
sol nordestino: a transição energética
Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP/Jornal da USP
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Sol com algumas 
nuvens. não chove.

TEMpERATuRA

mínima 17 o    l    máxima 32o

Clayton enfatiza que as 
consequências da saú-
de mental relacionada à 

ansiedade climática poderão au-
mentar, como depressão, abuso 
de substâncias, violência domés-
tica, além de afetar o compro-
metimento cognitivo em idosos 
ou problemas comportamentais 
(relacionados à impulsividade e 
problemas de atenção) em crian-
ças, uma vez que são mais vul-
neráveis aos seus efeitos devido 
à capacidade de autorregulação 
térmica no caso de calor exces-
sivo, por exemplo.

Considerar a afetividade co-
mo uma componente central 
no planejamento urbano pode 
transformar as cidades em es-
paços mais acolhedores e resi-
lientes, onde o bem-estar cole-
tivo e individual caminham la-
do a lado com o desenvolvimen-
to sustentável.

A pesquisa “Cidades Afetivas 
do local para o global: aplica-
ção e elaboração de métricas pa-
ra mensuração de indicadores 
de Cidades Afetivas na Prefei-
tura do Campus USP da Capital 
(Pusp-C)”, conduzida por Vivian 
Aparecida Blaso Souza Soares 
César e supervisionada pelo pro-
fessor Pedro Roberto Jacobi, que 
ainda está em fase de desenvol-
vimento, vem trabalhando nes-
sa direção de abarcar, por meio 
de indicadores de afetividade, 

quatro metadimensões: Saúde 
e Bem-Estar, Relações de Afeti-
vidade e Convivialidade, Enga-
jamento Social e Sustentabilida-
de e Dimensão Cultural e Am-
biental. Estas são condicionan-
tes fundamentais para a cocons-
trução de bioterritórios regene-
rativos, resilientes e saudáveis 
que, analisados em conjunto, 
oferecem uma visão abrangente 
sobre como diferentes aspectos 
da vida urbana contribuem pa-
ra a construção de uma “cidade 
afetiva”, na qual a afetividade é 
valorizada como parte essencial 
da experiência urbana, promo-
vendo um ambiente mais aco-
lhedor e inclusivo para todos os 
seus habitantes.

O foco em afetividade como 
uma métrica de qualidade de 
vida urbana destaca a neces-
sidade de abordagens integra-
tivas que considerem o bem-
-estar emocional e social como 
componentes centrais do plane-
jamento e da gestão das cida-
des. A implementação de suas 
recomendações poderá levar a 
um ambiente urbano mais in-
clusivo e solidário, alinhado aos 
valores de bem viver, convivia-
lismo e vida em comum, resga-
tando os princípios da ética do 
cuidado de si e dos outros, co-
mo diz Edgar Morin em seu en-
saio Despertemos! Um chama-
do para o despertar das cons-

ciências!” – “uma política ple-
namente humanista”, que in-
corpore, por exemplo, a des-
poluição e cuidado das águas, 
a dimensão urbana que abar-
que a convivialidade, a dimen-
são energética que priorize as 
matrizes limpas e renováveis, a 
política agrícola que priorize a 
agricultura sustentável, a eco-
nomia que priorize a solidarie-
dade, a educação que incenti-
ve o enfrentamento dos proble-
mas vitais e uma política civi-
lizacional que priorize o reco-
nhecimento da plena humani-
dade do outro.

Nesse contexto, a afetivida-
de é essencial como uma força 
transformadora que poderá re-
mediar as falhas de um siste-
ma por vezes focado apenas no 
crescimento econômico e efi-
ciência. O “cuidar” deve ser vis-
to não apenas como um ato ou 
uma responsabilidade, mas co-
mo uma habilidade a ser cultiva-
da e uma qualidade a ser valori-
zada em todos os níveis da socie-
dade. Resgatar o verdadeiro sig-
nificado de cuidar é uma respos-
ta que se faz cada vez mais ne-
cessária e urgente para as crises 
emocionais, sociais e ambientais 
que enfrentamos hoje.

A crise do cuidar é, portan-
to, um chamado à ação para to-
dos nós, um lembrete de que a 
regeneração de nossos ambien-

tes começa com a regeneração 
de nossas atitudes e práticas. A 
dimensão afetiva, portanto, não 
deve ser negligenciada, pois sem 
ela não nos tornaríamos huma-
nos, tampouco teríamos avança-
do em termos de conhecimento 
e ciência. É graças à afetivida-
de que é possível imaginarmos 
um mundo novo, construirmos 
utopias e criarmos sentidos co-
letivos para a vida.

É por meio da afetividade que 
podemos experimentar novida-
des através dos sentidos, como 
Antonio Damásio destacou em 
sua obra E o Cérebro Criou o Ho-
mem, onde ressalta que a afe-
tividade permite uma conexão 
profunda com o ambiente e com 
os outros seres, o que é essen-
cial para a sobrevivência da es-
pécie humana, uma vez que for-
mamos nossos laços sociais e 
criamos estruturas comunitá-
rias que sustentam não apenas a 
ordem social, mas também nos-
so bem-estar emocional e físi-
co, base das sociedades e cul-
turas que nos conectam em es-
cala planetária.

Dessa forma, fica evidente 
que cuidar dessa dimensão em 
nossas cidades e políticas urba-
nas não é apenas uma questão 
de melhorar a qualidade de vi-
da, mas uma necessidade evo-
lutiva e existencial para o futu-
ro da nossa espécie.

O verbo cuidar está em crise: o resgate 
da dimensão afetiva é essencial para 
o futuro da nossa espécie (parte 2)

Vivian Blaso Souza Soares César é pesquisadora colaboradora do 
USP Cidades Globais/Jornal da USP Pedro Roberto Jacobi é professor do Instituto de Estudos 

Avançados da USP/Jornal da USP

“Civilizar a Terra, transformar 
a espécie humana em humani-
dade torna-se o objetivo funda-
mental e global de qualquer po-
lítica que aspire não só ao pro-
gresso, mas também à sobrevi-
vência da humanidade.”

Edgar Morin



Câmara de Sumaré amplia lei 
que garante estacionamento 
para pessoas com autismo 
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Hortolândia orienta 
profissionais de 
educação se vacinar 
contra coquelucheCidades

A Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) re-
uniu na manhã desta ter-
ça-feira (25), aproximada-
mente 60 empresários no 
evento mensal do grupo de 
networking Acias ION. O 
encontro foi realizado no 
Cotton Eventos.

A reunião presencial do 
grupo de networking con-
tou com a participação 
de empresários de Suma-
ré e de cidades da região. 
Eles participaram das ro-
dadas de negócios, troca-
ram contatos e divulgaram 
seus produtos e serviços.

Além da conexão com 
empresários de vários 

dos participantes se inte-
ressou por um serviço e eu 
fechei negócio”, comentou.

Além do networking, o 
evento presencial do gru-
po Acias ION também pro-
move uma palestra, sem-
pre com um convidado di-
ferente, que aborda temas 
de interesse dos empreen-
dedores. Nesta terça-feira, 
o palestrante, empresário 
e consultor Washington 
Ribeiro falou sobre as difi-
culdades de contratar mão 
de obra. “A pandemia mu-
dou as formas de trabalho e 
muitas pessoas não querem 
mais trabalhar de forma 
presencial. Temos oportu-
nidades, mas pouca gente 
disponível. Aí entra a bus-
ca por talentos”, enfatizou.

Além de expor as princi-
pais dificuldades enfren-
tadas por gestores na hora 
da contratação, Washing-
ton Ribeiro citou várias di-
cas práticas para contratar 
e reter talentos, como pla-
nejar o processo de contra-

tação, investir em comuni-
cação na empresa e oferecer 
benefícios não financeiros.

Durante o evento, foi 
realizado também o sor-
teio de seis exemplares do 
livro “O Poder das Cone-
xões”, que será lançado na 
próxima quinta-feira (27). 
O livro reúne diferentes 
coautores, entre eles seis 
integrantes do grupo Acias 
ION, que abordam diferen-
tes aspectos da importân-
cia do networking.

O próximo evento pre-
sencia l  do g r upo de 
networking da Acias ION 
já tem data marcada. Será 
realizado no dia 30 de ju-
lho, a partir das 7h30, no 
Cotton Eventos. O encon-
tro é aberto a empresários, 
comerciantes e profissio-
nais liberais interessados 
em ampliar conexões e co-
nhecer novas empresas.

Semanalmente, o gru-
po Acias ION se reúne às 
terças-feiras, das 7h30 às 
8h45, de forma virtual.

Acias reúne empresários de Sumaré 
e região em evento de networking

Cerca de 60 empresários participaram do encontro realizado na manhã desta terça-feira

divulgação

encontro mensal 

O Shopping ParkCity Su-
maré realizou no sábado 
(22) a entrega dos prêmios 
para a vencedora da cam-
panha do Dia dos Namora-
dos. Luciane Regina Nunes, 
moradora de Hortolândia. 
Ela foi contemplada com 
um superkit casal, conten-
do: 1 iPhone 15 + 1 Playsta-
tion 5 + 1 ano de pares de 

ingresso para o Cineflix do 
Shopping ParkCity Sumaré.

“Fiquei muito feliz ao sa-
ber que tinha sido a sortea-
da. O Shopping ParkCity Su-
maré está de parabéns pela 
condução da campanha”, 
comentou. Luciane revelou 
que o filho já se apossou do 
Playstation, mas que o iPho-
ne 15 vai ficar com ela. E o 
cinema ela pretende curtir 
ao lado do namorado. 

“A Campanha do Dia dos 

Namorados foi um sucesso 
e estamos muito felizes em 
proporcionar alegria e en-
tretenimento não apenas 
para o casal, mas para to-
da a família”, comenta Gi-
sele Alvares, Coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

A campanha do Dia dos 
Namorados foi realizada de 
29 de maio a 16 de junho. 
A cada R$ 200,00 em com-
pras nas lojas participan-

tes, os clientes ganhavam 
um número da sorte para 
concorrer ao sorteio do su-
perkit casal. 

Para Leila Dada, coor-
denadora de administra-
ção geral da AD Shopping, 
o Shopping ParkCity, mais 
uma vez, cumpriu o seu 
propósito de ser referên-
cia como local de entrete-
nimento, onde as famílias 
podem curtir e aproveitar 
momentos únicos.

Dia dos Namorados: Shopping ParkCity 
entrega prêmios à vencedora da campanha 

Luciane foi contemplada com um iPhone 15, um Playstation
5 e um ano de pares de ingresso para o Cineflix Sumaré

superkit casal
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Legislação previa vagas exclusivas em supermercados, hipermercados e shoppings; com ampliação, 
regra valerá também para hospitais, clínicas, escolas e outros locais de grande circulação na cidade

A Câmara de Sumaré al-
terou lei municipal e am-
pliou o número de esta-
belecimentos que devem 
oferecer vagas de estacio-
namento exclusivas para 
veículos que transportem 
pessoas com TEA (Trans-
torno do Espectro Autista). 
Aprovado com 19 votos fa-
voráveis na sessão ordiná-
ria desta terça-feira (25), o 
projeto de lei proposto pe-
lo vereador Willian Souza 
(PT), altera o artigo 1º da 
lei municipal 6.818, de 3 de 
maio de 2022.

A lei original, de autoria 
do vereador Pereirinha (Ci-
dadania), já previa que os 
supermercados, hipermer-
cados e shoppings locali-
zados em Sumaré são obri-
gados a disponibilizar va-
gas de estacionamento ex-
clusivas para veículos que 
transportem pessoas com 

TEA. Agora, com o projeto 
de lei de autoria do verea-
dor Willian Souza, a regra 
passa a valer também para 
hospitais, clínicas, escolas, 
creches, prédios públicos, 
parques, praças e outros 
locais públicos de grande 
circulação.

“O projeto visa aumen-
tar a abrangência da lei já 
existente, garantindo que 
pessoas com TEA tenham 
acesso a vagas de estacio-
namento exclusivas em 
mais lugares”, explica Wil-
lian Souza.

Desde dezembro de 
2022, após a aprovação da 
Lei nº 6.818, a Câmara Mu-
nicipal conta com duas va-
gas específicas para pes-
soas com transtorno do es-
pectro autista. Uma vaga 
fica na Travessa 1º Cente-
nário, próximo à esquina 
com a Rua Antônio Pereira 
de Camargo, e a outra fica 
na Rua Antônio de Carva-
lho, ao lado do prédio sede. Alteração proposta pelo vereador Willian Souza (PT) foi aprovada por 19 votos favoráveis
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orDem Do Dia
Ainda durante a sessão 

ordinária desta terça-fei-
ra, três moções de congra-
tulação foram aprovadas: 
do vereador Rai do Paraíso 
(Republicanos) ao VII Ar-
raiá Unidos Da Vila Picer-
no; moção do vereador Ro-
drigo Dorival Gomes (Ci-
dadania) a Maria Eduarda 
Batista da Silva do Carmo 
pelo Dia Internacional do 
Albino e moção do verea-
dor Willian Souza a Bryan 
Douglas Bertolo da Silva.

Também foi aprovado 
o projeto de autoria do ve-
reador Alan Leal (PRD), que 
dispõe sobre o recolhimen-
to de animais abandonados 
em Sumaré. Já o projeto de 
lei, de autoria do vereador 
Tião Correa (PSDB), que 
institui o mês de orientação, 
conscientização, prevenção 
e combate à nomofobia, foi 
retirado de pauta por apre-
sentação de emenda.

Antes da votação dos 
projetos de lei, os vereado-
res entregaram quatro hon-
rarias a 28 homenageados. 
As homenagens se desti-
nam a pessoas que atuam 
na proteção aos direitos 
da criança e do adolescen-
te (diploma Doutora Zilda 
Arns Neumann), àqueles 
que trabalham com pes-
soas com deficiência (me-
dalha e diploma Berenice 
Piana), a autoridades reli-
giosas (medalha e diploma 
Gunnar Vingren e Daniel 
Berg) e aos profissionais do 
direito (medalha e diploma 
de Mérito Jurídico).

segmentos, nos encon-
tros presenciais do gru-
po de networking Acias 
ION os participantes têm 

a chance de fazer negó-
cios. Foi o que já aconte-
ceu com o empresário Ro-
gério Pedreschi, da Mega-

som. “Em uma das roda-
das, tive a chance de falar 
da minha empresa, apre-
sentar o meu negócio e um 
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Prefeito Leitinho busca em Piracicaba 
informações sobre o andamento da 
obra da delegacia de Nova Odessa

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD) 
inaugurou o Novo CTVP 
(Centro de Treinamento e 
Valorização Profissional) e 
Oficina de Costura e Fral-
das de Nova Odessa.

Com a inauguração, a 
prefeitura resgatou um ser-
viço à população que a ci-
dade já teve no passado. O 
Novo CTVP funciona ago-
ra em um prédio totalmen-
te novo, construído através 
de uma contrapartida pe-
la Urba MRV e situado na 
Rua Flamboyant, no Jardim 
Capuava. Estavam presen-
tes também os vereadores 
Marcia Rebeschini (União), 
Professor Antonio Teixeira 
(PSB), Oseias Jorge (PSD) e 
Paulinho Bichof (Podemos), 
além de secretários munici-
pais e vizinhos do prédio.

O prefeito aproveitou a 
presença de centenas de 
pessoas na cerimônia pa-
ra relembrar que “esta (a 
capacitação profissional 
dos trabalhadores de No-
va Odessa pela Prefeitu-
ra) foi mais uma tradição 
abandonada pela gestão 

anterior e retomada agora, 
com várias opções de cur-
sos profissionalizantes pa-
ra geração de renda e no-
vos empregos na cidade”.

Trata-se da retomada 
de um programa munici-
pal de muito sucesso que já 
existiu entre os anos 1990 e 
2000, voltado à capacitação 
profissional para inclusão 
no mercado de trabalho e 
geração de emprego e ren-
da para famílias em situa-
ção vulnerável da cidade. 
O antigo CTVP, que tam-
bém foi berço da primeira 
cooperativa de costura do 
município, que incluía va-
ca mecânica (produção de 
leite de soja), SENAI, incu-
bador de cooperativas, cur-
so de tornearia, cursos SE-
BRAE, entre outros cursos 
profissionalizantes.

De acordo com Leiti-
nho, “esta é uma impor-
tante contrapartida da Ur-
ba MRV”. “Aqui, vamos 
capacitar os nossos cida-
dãos que são atendidos pe-
lo CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência So-
cial), que vão ter uma no-
va profissão, gerando ren-
da para a parcela mais ca-
rente da nossa comunida-

Autoridades inauguram prédio do CTVP e 
Oficina de Costura e Fraldas de Nova Odessa

Leitinho, secretários e vereadores participaram da cerimônia de inauguração 
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Chefe do Executivo se reuniu com 
o delegado e diretor do Deinter-9, 
Kléber Altale, para discutir a retomada 
da construção da unidade policial

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD) se reuniu 
na segunda-feira (24) em 
Piracicaba com o delega-
do de Polícia Civil e dire-
tor do Deinter-9 (Departa-
mento de Polícia Judiciá-
ria de São Paulo Interior), 
Kléber Antonio Torquato 
Altale. O motivo principal 
da visita foi obter informa-
ções sobre o andamento da 
obra da Delegacia de Polí-
cia do Município, na aveni-
da Carlos Botelho.

A obra teve início em ju-
nho de 2022 e foi viabili-
zada pelo prefeito junto ao 
Governo do Estado, através 
do então secretário execu-
tivo da Polícia Civil de São 
Paulo. Trata-se de uma an-
tiga reivindicação do Con-
seg (Conselho Comunitá-
rio de Segurança.

“Fui muito bem recebido 
por ele (Kleber Altale) e pro-
tocolei um ofício onde pedi 

para que sejam aceleradas 
as obras da Delegacia de Po-
lícia de Nova Odessa, pois a 
população vem me cobran-
do bastante a entrega. Em-
bora seja uma obra do Esta-
do e não da prefeitura, não 
posso deixar de ajudar o po-
vo novaodessense”, escre-
veu Leitinho em suas redes 
sociais após o encontro.

Segundo o prefeito, o di-
retor do Deinter-9 “ainda 
vai agraciar Nova Odessa 
com mais um investiga-
dor de polícia e um escri-
vão, ainda este ano, e pa-
ra 2025, mais reforços na 
área da Segurança estarão 
presentes em Nova Odes-
sa, inclusive viaturas. Que-
ro agradecer a disponibili-
dade do Dr. Kleber em me 
atender e pelas benfeitorias 
oferecidas para Nova Odes-
sa em prol da população”, 
finalizou o prefeito.

Apesar do prazo inicial 
previsto para a obra, a atual 
gestão municipal vem re-
forçando, quando questio-
nada, que “vê a obra da no-

va Delegacia do Município 
como uma conquista para a 
cidade e um grande avanço 
na área de Segurança Pú-
blica, e segue aberta a no-
vas parcerias com o Gover-
no do Estado neste e em to-
das as demais áreas”.

Segundo informações do 
TCE-SP (Tribunal de Con-
tas do Estado de São Pau-
lo), a obra teria sido para-
lisada em outubro do ano 
passado. Questionado so-

bre as obras, Altale afirmou 
que “medidas estão sendo 
tomadas pelo Estado para 
a retomada da obra o mais 
rápido possível”.

Segundo a prefeitura, a 
SSP (Secretaria de Seguran-
ça Pública de São Paulo) in-
formou que “a empresa res-
ponsável pela construção 
pediu um aditivo do con-
trato, mas não informou 
detalhes. A pasta disse ain-
da que a proposta está sob 

análise. Caso seja aprovada 
a alteração pedida, o valor 
e o prazo para entrega se-
rão revistos”.

Desde agosto de 2022, 
a título de parceria com o 
Estado na viabilização da 
obra da nova delegacia, a 
Polícia Civil da cidade aten-
de em um prédio locado e 
preparado pela Prefeitura. 
A Delegacia provisória fica 
na Rua Rio Branco, 54, no 
Centro, e atende 24h. 

A nova delegacia, com 
mais de 920 metros quadra-
dos, contará com 22 salas, 
incluindo uma adaptada 
para atendimento a meno-
res e entrada separada pa-
ra detentos. O investimen-
to divulgado é de R$ 2,58 
milhões por parte do Go-
verno de São Paulo. A pre-
visão inicial divulgada era 
que a construção duraria 
até 22 meses – ou seja, até 
abril deste ano.

durante a visita, Leitinho foi informado que a cidade será contemplada com mais um investigador e um escrivão

divulgação

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

de – principalmente aque-
las mulheres arrimo de fa-
mília que muitas vezes são 
a única fonte de sustento da 
casa. Eu amo Nova Odessa, 
luto pelo desenvolvimento 
da nossa cidade e quero o 
melhor para a nossa popu-
lação”, comentou.

Para o v ice-prefeito 
Alessandro Miranda (o 
Mineirinho), “esta é mais 

uma oportunidade de via-
bilização de formação de 
mão de obra para o mer-
cado de trabalho”. “Fico 
muito feliz em saber que 
um espaço deste tamanho 
vai conseguir ajudar tantas 
mulheres a se qualificarem 
e a aprenderem uma pro-
fissão. Este lugar vai enca-
minhar muita gente para o 
mercado de trabalho e esta 

é mais uma conquista da 
nossa gestão”, completou.

Para o secretário adjun-
to de desenvolvimento eco-
nômico e social, Davison 
Rossato, é uma grande sa-
tisfação fazer parte desta 
inauguração. “Lá atrás, o 
prefeito Leitinho colocou o 
CTVP em seu plano de go-
verno e hoje estamos aqui, 
juntos, na inauguração de-

le. Quero agradecer ao pre-
feito Leitinho e ao vice Mi-
neirinho, que são pessoas 
sempre dispostas e preo-
cupadas com o próximo e 
com o mercado de traba-
lho”, afirmou.

Além do prédio com toda 
a infraestrutura e instala-
ções elétricas e hidráulicas 
necessárias para o funcio-
namento da oficina, a em-
presa também entregou ao 
Município 17 máquinas de 
costura industriais e 10 má-
quinas para a fabricação de 
fraldas – além de já ter feito, 
em 2021 e 2022, a doação de 
uma escavadeira hidráuli-
ca e de 60 equipamentos de 
ar-condicionado, totalizan-
do cerca de R$ 3 milhões 
em contrapartidas.

O Novo CTVP já está se-
diando os cursos de arte-
sanato que antes eram ofe-
recidos no CRAS. Os cur-
sos são oferecidos pela ofi-
cineira voluntária Yara Ri-
beiro, que já atendeu mais 
de 50 mulheres nos cursos 
de crochê, tricô, tear, pin-
tura em tecido e costura. 
Em breve, serão divulgados 
pela Prefeitura todos os de-
mais cursos a serem ofere-
cidos no local.

estr. mun. teodor condiev, 970 l edifício veccon 
prime center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 
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Hortolândia terá mais 
um “ParCão”, o de núme-
ro quatro, a ser implanta-
do no Jardim Santa Esme-
ralda. O anúncio foi feito, 
na manhã desta terça-feira 
(25), pelo prefeito Zezé Go-
mes (Republicanos), duran-
te a cerimônia de inaugura-
ção do “ParCão” do Parque 
Socioambiental Lago da Fé. 
Com este, Hortolândia con-
ta agora com três espaços 
lúdicos, públicos e gratui-
tos já implantados. 

São espaços em área ur-
bana onde tutores e animais 
de estimação podem brin-
car e interagir sem risco de 
acidentes ou atropelamen-
to. O equipamento do Lago 

da Fé está localizado entre a 
avenida Joaquim Martarol-
li e a Rua Francisco Garcia, 
no Parque Gabriel.

“O ParCão tem uma im-
portância muito grande 
para o bem-estar animal 
e para quem passeia no 
parque. É uma espécie de 
academia para os nossos 
animais. Eles precisam se 
exercitar. Como Governo, 
precisamos pensar em tu-
do isso. Precisamos tam-
bém pensar na responsa-
bilidade de quem tem ani-
mal. Não pode deixar sol-
to. É preciso ter consciên-
cia. Quem tem, cuida. Por 
isso, vamos colocar mais 
um ParCão no Santa Es-
meralda e em outros lu-
gares também”, anunciou 
Zezé Gomes.

A cerimônia reuniu de-
zenas de pessoas, entre 
servidores públicos, au-
toridades, frequentado-
res do parque e membros 
do CCMI (Centro de Con-
vivência da Melhor Ida-
de) do Remanso Campi-
neiro, que fizeram aulas 
de Lian Gong e Zumba ao 
ar livre, além de assistir à 
apresentação de dois cães 
que integram o Canil da 
GM (Guarda Municipal), 
Ozzy e K9. 

Entre os presentes, a 
presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade e pri-
meira-dama Maria dos An-
jos Assis Barros comentou 
que está animada em futu-
ramente trazer ao Parcão a 
filhotinha de basset Chi-
quinha, de 2,5 anos, que 

ainda precisa tomar algu-
mas vacinas, antes de sair 
para brincar no espaço. 

O analista de sistemas 
Diego Padovani, de 28 
anos, morador do Jardim 
Nova Hortolândia, veio 
conhecer o novo espaço 
acompanhado. Ele e Fi-
lomena, uma cadela sem 
raça definida, de quatro 
anos, costumavam brin-
car no “ParCão” do Green 
Park. “Aqui é diferente, 
posso deixá-la sem guia, 
solta para brincar e cor-
rer à vontade. Antes, tinha 
medo de ela se soltar e ha-
via o risco de ser atrope-
lada. A recomendação dos 
veterinários é passear dia-
riamente, principalmente 
se a gente mora em apar-
tamento, senão fica com 

estresse acumulado”, afir-
mou o tutor.

A veterinária do DPBEA 
(Departamento de Prote-
ção e Bem-estar Animal), 
Joice Faria, presidente do 
Conselho Municipal de 
Bem-Estar Animal, ressal-
tou justamente a impor-
tância do brincar e do se 
exercitar para os animais. 
“É muito importante ter 
espaços assim. Dá para o 
tutor trazer o animal sem 
risco de fuga nem atrope-
lamento. Cidades que se 
desenvolvem têm pou-
cos espaços assim”, expli-
cou ela, informando que, 
segundo dados oficiais, 
10% da população huma-
na das cidades brasileiras 
têm animais de estimação 
(cães e gatos). Daí a rele-
vância das políticas públi-
cas para o segmento.

“Espero que este espaço 
seja muito bem aproveita-
do pelos tutores e animai-
zinhos que vão frequen-
tar aqui”, afirmou a secre-

tária de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, Eliane Nascimento. 

O novo espaço é cer-
cado por gradis metáli-
cos e conta com bancos, 
“banheiro pet” e diversos 
brinquedos: gangorras; 
“túneis” feitos com mani-
lhas; rampas; brinquedos 
de pular feitos com pneus 
e obstáculos de madeira e 
pontaletes para dar a volta. 
O cercamento foi feito por 
equipes da Secretaria de 
Serviços Urbanos, no iní-
cio deste mês.

Durante a cerimônia, a 
Prefeitura também con-
cedeu o selo “Amigo dos 
Animais” a duas empre-
sas parceiras: a constru-
tora BRZ, que doou os gra-
dis para o ParCão do Lago 
da Fé, e o Shopping Horto-
lândia, que abre espaços e, 
junto com a Secretaria de 
Meio Ambiente, promove 
feirinhas com a temática 
da sustentabilidade e pro-
teção e bem-estar animal.

‘4º ParCão’ de Hortolândia será 
implantado no Santa Esmeralda

em área urbana 
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menina de 4 anos 
vítima de acidente 
é sepultada 
em monte morCidades

A Apae (Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcio-
nais) de Hortolândia inau-
gurou o Núcleo de Estimu-
lação Infantil. A conquista 
teve como parceiros a em-
presa EMS e o Jecrim (Juiza-
do Criminal) de Hortolân-
dia, por meio da juíza Julia-
na Ibrahim Guirao Kapor. 

Participaram da inaugu-
ração nesta segunda-feira 
(24), representantes da em-
presa EMS, Rodrigo Frei-
re, do gabinete do Secretá-
rio de Saúde; Jesus Costa e 
Claudia Silva – Secretária 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social de Hortolân-
dia. Edivaldo Araújo – pre-
sidente da Câmara de Hor-

tolândia, Clodoaldo Silva – 
vereador, Ana Perugini (PT) 
– deputada estadual, Ale-
xandre Amaro – presiden-
te do Conselho Municipal 
da Pessoa com Deficiência 
de Hortolândia e Ana De-
nadai – CMDCA (Conselho 
Municipal da Criança e do 
Adolescente). 

Sueli Garcia, presiden-
te da Apae de Hortolândia, 
lembrou todo o processo de 
luta, desde quando a enti-
dade iniciou como CCART 
(Centro de Convivência 
Aprendizagem, Reabilita-
ção e Trabalho), acompa-
nhando todo o processo de 
luta da entidade na defesa 
dos direitos da pessoa com 
deficiência.  “Hoje simboliza 
uma grande conquista, com 
a implantação do setor de 

saúde, através do Núcleo de 
Estimulação Infantil”, dis-
se, agradecendo a presen-
ça de todos e destacando 
a empresa EMS e o Jecrim, 
pela parceria na implan-
tação do serviço. “Desta-
co também a importância 
de que para darmos conti-
nuidade a esse serviço será 
necessário fazermos várias 
parcerias com a Secretaria 
de Saúde de Hortolândia e 
com as empresas”, afirmou. 

estímulo precoce 
A estimulação precoce 

nos primeiros anos de vi-
da da criança pode preve-
nir ou atenuar possíveis 
atrasos ou defasagens no 
processo evolutivo infan-
til. Mais de 50% das crian-
ças com deficiência pode-

riam atingir o desenvolvi-
mento normal, desde que 
se adotassem, efetivamen-
te, medidas de prevenção. 

O atendimento do nú-
cleo será oferecido a bebês 
com deficiência e de risco 
associados a distúrbios ge-
néticos ou adquiridos e/ou 
atraso no desenvolvimento 
neuropsicomotor, a fim de 
prevenir e minimizar dé-
ficits neuropsicomotores e 
cognitivos, visando o de-
senvolvimento da criança 
como um ser biopsicosso-
cial e estimulando sua in-
dependência pessoal nas 
diferentes áreas evolutivas. 
O serviço tem uma equipe 
multiprofissional: fisiotera-
peuta, fonoaudióloga, tera-
peuta ocupacional, psicólo-
ga e assistente social.

Apae de Hortolândia inaugura Núcleo de Estimulação Infantil 
atenDImento a bebÊs 
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Imunização é disponibilizada nas Unidades Básicas de Saúde do município de segunda a sexta-feira, das 8h às 15h30

A Secretaria de Saúde de 
Hortolândia orienta profis-
sionais das redes pública 
e particular de ensino que 
trabalham com crianças de 
até quatro anos a se imu-
nizarem contra a coquelu-
che. A vacina está disponí-
vel nas UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde). A vacina-
ção é realizada de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
15h30. Para ser vacinado, o 
profissional deve apresen-
tar algum documento que 
comprove sua atuação na 
área de Educação.

A Secretaria de Saúde 
informa que o município 
segue o alerta emitido pe-
lo Ministério da Saúde. De 
acordo com o órgão fede-
ral, o alerta é sobre o au-
mento global de casos de 
coqueluche em países da 

Europa e Ásia e no Brasil. 
Por isso, o Ministério da 
Saúde recomenda que a 
vacina seja oferecida para 
profissionais de Educação 
que atuam com crianças 
de até quatro anos.

Segundo a coordenado-
ra do Programa de Imu-
nização da Secretaria de 
Saúde, Ana Paula Fernan-
des, a coqueluche é uma 
doença com alta transmis-
sibilidade. De acordo com 
o alerta, uma pessoa com 
a doença pode infectar de 
12 a 17 pessoas.

“Por isso é importante 
que profissionais de Edu-
cação que atuam com 
crianças de até quatro 
anos recebam a vacina. O 
público infantil dessa fai-
xa etária é mais suscetí-
vel a contrair a doença. A 
Coqueluche pode levar a 
óbito crianças dessa fai-
xa etária, caso elas não es-

tejam com o esquema va-
cinal completo”, ressalta 
Ana Paula.

A coordenadora salien-
ta que as crianças devem 
ser imunizadas com cin-
co doses da vacina: a 1ª aos 
dois meses; a 2ª aos qua-
tro meses, a 3ª aos seis me-
ses, a 4ª aos 15 meses, e a 
5ª aos quatro anos. A vaci-
na contra Coqueluche in-
tegra o Calendário Nacio-
nal de Vacinação. 

A coqueluche é uma in-
fecção respiratória causa-
da pela bactéria Bordetella 
pertussis. A doença é trans-
mitida pelo contato dire-
to com gotículas elimina-
das por uma pessoa com a 
doença por meio de tosse, 
espirro e ao falar. Segundo 
a coordenadora, o principal 
sintoma é a tosse seca per-
sistente, por isso a doença 
é popularmente chamada 
“tosse comprida”. Orientação é para profissionais das redes pública e particular de ensino 

Hortolândia orienta profissionais de 
educação a se vacinar contra coqueluche
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Núcleo de Estimulação Infantil da Apae de 
Hortolândia conta com uma equipe multiprofissional  
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Restituição do IR: mais 
de 32 mil contribuintes 
da região vão receber 
R$ 33,8 mi nesta sexta 

Palestra no 
Paulínia Winner 
Mall aborda 
relacionamentos

CoMUNICAÇÃo

O Dia dos Namora-
dos passou, mas o clima 
de romance continua no 
Paulínia Winner Mall 
Shopping. Nesta quar-
ta-feira (26), a partir das 
19h30, o público poderá 
aproveitar a palestra “Co-
mo melhorar a comuni-
cação em seu relaciona-
mento”, com a terapeuta 
Ana Castro, no Espaço de 
Eventos, no corredor das 
Lojas Americanas. 

Ao todo, são 60 vagas. 
Para participar, é neces-
sário acessar o link htt-
ps://bit.ly/4c1eUz1 e en-
trar no grupo do evento 
no Whatsapp. O ingres-
so custa R$25.

Durante o papo, a pa-
lestrante dará dicas prá-
ticas para uma comuni-
cação eficaz, como gerir 
os conflitos comuns de 
um relacionamento e, es-
clarecerá sobre a impor-
tância do tempo de qua-
lidade do casal.

A profissional também 
abordará sobre como ter 
um relacionamento le-
ve, compartilhando téc-
nicas para reduzir o es-
tresse entre o casal, prá-
ticas para fortalecer a co-
nexão emocional e a re-
levância do humor e di-
versão a dois.

À noite, quem partici-
par também passará por 
um breve teste interativo 
para identificar o perfil 
de cada um. 

Hortolândia – 10,073 mil – R$ 9,441 milhões 
Monte Mor – 2,097 mil – R$ 2,027 milhões 
Nova odessa – 2,565 mil – R$ 2,800 milhões 
Paulínia – 5,876 mil – R$ 8,644 milhões 
Sumaré – 11,560 mil – R$ 10,947 milhões 

Fonte: Receita Federal

VejA o totAl de CoNtrIbUINteS 
e VAlor do CrédIto do 2º lote

O Ciesp (Centro das In-
dústrias do Estado de São 
Paulo) – Regional Campi-
nas, apresentou para a Im-
prensa nessa terça (25), 
pesquisa de Sondagem In-
dustrial de junho, focan-
do as projeções de investi-
mentos em Pesquisa e De-
senvolvimento e em Inte-
ligência Artificial de suas 
empresas associadas. Es-
sa mesma sondagem iné-
dita na indústria regional, 
foi aplicada pela primeira 
vez pelo Ciesp-Campinas 
em agosto de 2023.

O estudo apontou que 6% 
das indústrias da região de 
Campinas já estão utilizan-
do a Inteligência Artificial. 
A utilização da IA nos pró-
ximos meses/anos está nos 
projetos de 27% das respon-
dentes. Cerca de 40% das 
indústrias sabe da neces-
sidade da IA, mas no mo-
mento não têm projetos 
para a sua utilização. Para 
27% delas não existe a ne-
cessidade de uso da IA.

Em relação aos investi-
mentos em P&D (Pesquisa 
e Desenvolvimento), 8% das 
empresas afirmam que fal-
tam linhas de crédito espe-
cíficas e também para 8% 
delas faltam profissionais 
qualificados. Já tem inves-
timentos regulares em P&D 
14% das indústrias e 23% in-
vestem esporadicamente 
em P&D. Cerca de 47% não 
têm nenhum investimento.

O diretor do Ciesp-Cam-
pinas, José Henrique Tole-
do Corrêa, afirma que a en-
tidade está preparando pa-
ra os próximos meses, cur-
sos, palestras, visitas técni-
cas para que as indústrias 
possam entender e como 
adequar a Inteligência Ar-
tificial no seu dia a dia.

“Mas tudo isso pode es-
tar em uma linha de pro-
dução, desde a qualidade 
de um tecido, ou uma má-
quina ou um produto final. 
Ou seja, a IA é um cami-
nho sem volta e o Ciesp está 
pronto para acolher as em-
presas que precisam dessas 
informações. Isso é impor-
tante para a sobrevivência 
e evolução, afinal a Região 
de Campinas é protagonis-
ta na área de tecnologia”, 
acrescentou.

INdICAdoreS 
Em relação aos indica-

dores econômicos aponta-
dos pela Sondagem Indus-
trial, o diretor do Ciesp-
-Campinas mostrou preo-
cupação com alguns de-
les, como aumento na ina-
dimplência para 37% das 
respondentes em junho. 
O volume de produção di-
minuiu para 23% das asso-
ciadas, permaneceu está-
vel para 42% e aumentou 
para 35% delas. O fatura-
mento diminuiu para 36% 
das associadas, permane-
ceu estável para 28% e au-
mentou para 36%.

Corrêa manifestou tam-
bém preocupação com in-

dicadores externos, como 
“inflação, gastos públicos 
e aumento no número de 
empresas em recuperação 
judicial”.

bAlANÇA regIoNAl 
O diretor do Departa-

mento de Comércio Exte-
rior do Ciesp-Campinas, 
Anselmo Riso, afirmou 
que o aumento das impor-
tações em maio, sinalizam 
que nos próximos meses, 
poderá ocorrer aumento 
nas exportações da região 
de Campinas. 

“Pelas características da 
indústria regional, prova-
velmente esse aumento nas 
importações de insumos, 
poderá resultar em aumen-

to nas exportações de pro-
dutos finalizados”, explicou 
o diretor.

Riso comentou os nú-
meros da Balança Comer-
cial Regional. Em maio de 
2024, o valor exportado 
foi de US$ 296,6 milhões, 
15,9% menor que maio de 
2023. Em maio de 2024 o 
valor importado foi de US$ 
1,065 bilhão, 22% maior 
que no mesmo mês do ano 
passado. O saldo em maio 
de 2024 foi negativo em US$ 
768,2 milhões, 48,7% maior 
que em maio de 2023.

A corrente de comércio 
exterior (a soma das ex-
portações e importações), 
em maio de 2024 foi de US$ 
1,361 bilhão, 11,4% maior 

‘Região é protagonista em tecnologia’, 
afirma diretor do Ciesp Campinas

diretor do Ciesp-Campinas, José Henrique Toledo Corrêa
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Crédito bancário será realizado na conta indicada na declaração ou via 
pix para quem fez a opção quando do envio das informações do imposto 

A Receita Federal abriu 
na sexta-feira (21) a consul-
ta ao segundo lote de resti-
tuição do Imposto de Ren-

da da Pessoa Física (IRPF) 
2024. Este lote inclui tam-
bém as restituições resi-
duais de exercícios anterio-
res. Na região, 32.171 con-
tribuintes receberão um to-
tal de R$ 33,861 milhões em 

créditos bancários, que se-
rão realizados na próxima 
sexta-feira (28).

Os contribuintes con-
templados neste lote in-
cluem aqueles que pos-
suem prioridade legal: ido-

sos acima de 80 anos, pes-
soas entre 60 e 79 anos, 
portadores de deficiência 
física ou mental ou de mo-
léstia grave, e aqueles cuja 
maior fonte de renda seja 
o magistério. Além disso, 

Para verificar se a restituição está disponível, contribuintes devem acessar a página da Receita Federal na internet
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Em maio de 2024, os 
principais municípios ex-
portadores da Regional 
Campinas do Ciesp foram, 
pela ordem: Campinas 
(28,3%), Paulínia (24,1%), 
Mogi Guaçu (9,9%), Suma-
ré (9%) e Santo Antônio de 
Posse (5,7%). Os municípios 
que mais importaram fo-
ram: Paulínia (35%), Cam-
pinas (31,9%), Jaguariúna 
(9,7%), Hortolândia (8,8%) 
e Sumaré (5%). O percen-
tual do município refere-se 
a sua participação em rela-
ção ao total da Regional no 
Balanço Mensal.

Os três principais des-
t inos das exportações 
da indústria regional em 
maio de 2024 foram: Es-
tados Unidos (US$ 56,98 
milhões – 20%), Argentina 
(US$ 31,07 milhões -10,9%) 
e Chile (US$ 21,23 milhões 
– 7,5%). Principais países 
de origem das importações 
para a região: China (US$ 
250,77 milhões – 23,6%), Es-
tados Unidos (US$ 161,28 
milhões – 15,2%) e Rússia 
(US$ 81,79 milhões – 7,7%). 

PerfIl 
O Ciesp-Campinas con-

ta com 590 empresas as-
sociadas, distribuídas em 
19 municípios da região. O 
faturamento conjunto das 
empresas associadas é de 
R$ 53 bilhões ao ano. Con-
juntamente essas empre-
sas empregam 97.954 co-
laboradores.

contribuintes que não pos-
suem prioridade legal, mas 
que utilizaram a declara-
ção pré-preenchida ou op-
taram por receber a resti-
tuição via PIX, também fo-
ram priorizados.

Em todo o Brasil, 5.755.667 
contribuintes serão benefi-
ciados, totalizando R$ 8,5 bi-
lhões em restituições.

Para verificar se a resti-
tuição está disponível, os 
contribuintes devem aces-
sar a página da Receita Fe-
deral na internet (www.
gov.br/receitafederal), cli-
car em “Meu Imposto de 
Renda” e, em seguida, em 
“Consultar a Restituição”. A 
página oferece orientações 
e canais de atendimento, 
permitindo uma consulta 
simplificada ou comple-
ta da situação da declara-
ção por meio do extrato de 
processamento no e-CAC. 
Caso haja pendências na 
declaração, o contribuin-
te pode retificar e corrigir 
as informações.

A Receita também dispo-
nibiliza um aplicativo para 
tablets e smartphones que 
permite consultar direta-
mente as bases de dados da 
Receita Federal para infor-
mações sobre a liberação 

das restituições do IRPF e a 
situação cadastral de uma 
inscrição no CPF.

O pagamento da restitui-
ção será realizado na conta 
bancária informada na De-
claração de Imposto de Ren-
da, seja de forma direta ou 
por meio de chave PIX. Se 
o crédito não for realizado, 
por exemplo, devido à de-
sativação da conta informa-
da, os valores ficarão dispo-
níveis para resgate por até 
um ano no Banco do Brasil. 
Nesse caso, o contribuin-
te poderá reagendar o cré-
dito dos valores de forma 
simples e rápida pelo Portal 
BB (https://www.bb.com.
br/irpf) ou pela Central de 
Relacionamento BB pelos 
telefones 4004-0001 (capi-
tais), 0800-729-0001 (de-
mais localidades) e 0800-
729-0088 (exclusivo para 
deficientes auditivos).

Se o contribuinte não res-
gatar o valor de sua restitui-
ção no prazo de um ano, de-
verá requerê-lo pelo Portal 
e-CAC, disponível no site da 
Receita Federal, acessando 
o menu Declarações e De-
monstrativos > Meu Impos-
to de Renda e clicando em 
“Solicitar restituição não 
resgatada na rede bancária”.



NOTIFICAÇÃO

Estado inicia cobrança de 
mais de R$ 51,1 milhões 
em IPVA atrasado de 
contribuintes da região

Por oito votos a três, o STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
decidiu nesta terça-feira (25) 
descriminalizar o porte de 
maconha para uso pessoal. 
O julgamento foi concluído 
após nove anos de sucessi-
vas suspensões.

Com a decisão, o porte 
de maconha continua co-
mo comportamento ilícito, 
ou seja, permanece proibi-
do fumar a droga em públi-
co, mas as punições defini-
das contra os usuários pas-
sam a ter natureza adminis-
trativa, e não criminal. Des-
sa forma, deixam de valer 
a possibilidade de registro 
de reincidência penal e de 
cumprimento de prestação 
de serviços comunitários.

A Corte deixou para a 
sessão desta quarta-fei-
ra (26) a definição sobre a 
quantidade de maconha 
que deve caracterizar uso 
pessoal e diferenciar usuá-
rios e traficantes. Pelos vo-
tos já proferidos, a medida 
deve ficar entre 25 e 60 gra-
mas ou seis plantas fêmeas 
de cannabis.

ENTENdA
O Supremo julgou a 

constitucionalidade do ar-
tigo 28 da Lei de Drogas. 
Para diferenciar usuários e 

STF descriminaliza porte de maconha para uso pessoal

Lei deixou de prever a pena de prisão, mas manteve a criminalização
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SERVIÇO

Em Hortolândia, foram notificados 
11.360 proprietários de veículos 
com débitos de IPVA de 2021, 
2022, 2023 e 2024 que somam 
R$ 15,292 milhões.

Sumaré: 14.588 proprietários de veícu-
los, no montante de R$18,895 milhões.

Monte Mor: 3.009 proprietários de veí-
culos, no montante de R$3,754 milhões.

Paulínia: 5.584 proprietários de veículos, 
no montante de R$9,034 milhões.

Nova Odessa: 3.202 proprietários de veí-
culos, no montante de R$4,401 milhões.

Mais de 37,7 mil proprietários de veículos foram notificados e têm um 
prazo de 30 dias para regularizar situação ou apresentar defesa; nome dos 
devedores foram publicados no Diário Oficial do Estado, com valores e multa

O Governo do Estado de 
São Paulo iniciou uma co-
brança massiva de mais de 
R$ 51,1 milhões em débi-
tos de IPVA (Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos 
Automotores) acumulados 
entre 2021 e 2024 nas cin-
co cidades da região. 

Os mais de 37,7 mil con-
tribuintes notificados têm 
um prazo de 30 dias pa-
ra regularizar suas situa-
ções ou apresentar defesa 
à cobrança. As notificações 
com nome dos devedores já 
foram publicadas no Diário 
Oficial do Estado, com va-
lores de multa.

Em Hortolândia, 11.360 
proprietários de veículos 
foram notificados sobre dé-
bitos de IPVA que totalizam 
R$ 15,292 milhões. Sumaré 
é a primeira no montante 
devido, com 14.588 proprie-
tários acumulando uma dí-
vida de R$ 18,895 milhões. 

Em Monte Mor, 3.009 pro-
prietários devem R$ 3,754 
milhões, enquanto Paulí-
nia conta com 5.584 contri-
buintes devendo R$ 9,034 
milhões. Nova Odessa, por 
sua vez, tem 3.202 proprie-
tários com débitos que so-
mam R$ 4,401 milhões.

Os contribuintes têm um 
prazo de 30 dias, a partir da 
publicação da notificação, 
para regularizar suas situa-
ções ou apresentar uma de-
fesa formal à cobrança. Ca-
so contrário, poderão en-
frentar penalidades adicio-
nais, incluindo a possível 
inclusão do nome na dívi-
da ativa do Estado.

O governo estadual des-
taca que a cobrança é uma 
medida necessária para 
garantir o cumprimento 
das obrigações tributárias 
e o financiamento de ser-
viços públicos essenciais, 
como saúde, educação e 
infraestrutura.

Especialistas em direito 
tributário aconselham os 
proprietários de veículos a 

procurarem orientação le-
gal para entender melhor 
suas opções e evitar con-
sequências mais severas. 
A ação do Governo do Es-
tado de São Paulo visa re-
duzir a inadimplência no 
pagamento do IPVA.

No Estado, a Secretaria 
da Fazenda e Planejamen-
to notificou proprietários 
de 1,983 milhão de veículos 
em atraso com o pagamen-
to do imposto. Os débitos 
somam R$ 3,028 bilhões.

Para regularizar o impos-
to, o pagamento pode ser 
realizado pela internet ou 
nas agências da rede ban-
cária credenciada, utilizan-
do o serviço de autoatendi-
mento. Basta informar o nú-
mero do Renavam do veícu-
lo e o ano do débito do IPVA 
a ser quitado. Há a opção de 
pagamento via Pix, para uti-
lizar a modalidade, é neces-
sário acessar a página do 
IPVA no portal da Sefaz-SP, 
informar os dados do veícu-
lo e gerar um QR code, que 
servirá para o pagamento. 

O débito não quitado no 
prazo de 30 dias ou para o 
qual não for apresentada 
defesa no mesmo prazo se-
rá inscrito em Dívida Ati-
va e os nomes do proprie-
tário e do responsável soli-
dário, se houver, serão in-
cluídos no Cadin Estadual 
e na Dívida Ativa do Esta-
do de São Paulo. 

A administração do dé-
bito inscrito em dívida 
ativa é transferida à PGE 
(Procuradoria Geral do Es-
tado), que poderá iniciar o 
procedimento de execução 
judicial. 

CONTATO
Para mais informações, 

os proprietários dos veícu-
los podem entrar em conta-
to com a Secretaria da Fa-
zenda pelo canal Fale Co-
nosco, no Portal da Sefaz-
-SP ou nos telefones do Call 
Center 0800-0170-110 (cha-
madas de telefone fixo) e 
(11) 2930-3750 (exclusivo 
para chamadas de celular).

Região tem quase 40 mil donos de veículos com débitos de IPVA, diz Fazenda
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  EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
       1º LEILÃO: 08 de julho de 2024, a partir das 09h30min

       2º LEILÃO: 10 de julho de 2024, a partir das 13h30min (*horário de Brasília)
Alexandre Travassos, Leiloeiro(a) Oficial, JUCESP nº 951, com escritório na Rua Sebastião Aniceto de Jesus Lins, 1177 – Jardim Elisa – Embu
das Artes/SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo
presencial e/ou online, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER
(BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com eficácia de escritura pública nº 0010090954, firmado
em 24/08/2020, com o(s) Fiduciante(s) OTAVIO APARECIDO BRIGATTI, maior, inscrito no CPF n° 333.592.748-65, no dia 08 de julho de
2024, a partir das 09h30min em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 488.242,71 (quatrocentos e oitenta e oito
mil, duzentos e quarenta e dois reais e setenta e um centavos), o imóvel matriculado sob n° 103.324 do Oficial de Registro de Imóveis de
Sumaré/SP, constituído pelo Prédio residencial situado na Rua Nair Ferreira Coêlho Brachi, n° 365, lote 09, quadra L, Jardim Novo Cambuí,
em Hortolândia/SP, com área de terreno de 250,00m² e área construída de 84,35m². Cadastro Municipal: 01.02.045.0116.001. Venda em
caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se encontra. Consta conforme R.13 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander
(Brasil) S/A. Imóvel Ocupado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 10 de julho de 2024, a partir das
13h30min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 311.950,19 (trezentos e onze
mil, novecentos e cinquenta reais e dezenove centavos), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97). O leilão presencial ocorrerá no
escritório do Leiloeiro(a). Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site na Loja SOLD
LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net), e solicitar habilitação até 01 (uma) hora do início do leilão.
Outras informações no site do leiloeiro(a): Loja SOLD LEILÕES (sold.superbid.net) e no SUPERBID EXCHANGE (www.superbid.net) ou
telefone (11) 4950.9602 ou e-mail imoveis.sac@superbid.net. (Dossiê 02.21837).
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traficantes, a norma prevê 
penas alternativas de pres-
tação de serviços à comuni-
dade, advertência sobre os 
efeitos das drogas e com-
parecimento obrigatório a 
curso educativo.

A lei deixou de prever a 
pena de prisão, mas man-
teve a criminalização. 
Dessa forma, usuários de 
drogas ainda são alvos de 
inquérito policial e pro-
cessos judiciais que bus-
cam o cumprimento das 
penas alternativas.

A maioria dos ministros 
decidiu manter a validade 

da lei, mas entendeu que as 
punições previstas contra 
usuários não possuem na-
tureza criminal.

NÃO É LEGALIZAÇÃO
Durante a sessão, o pre-

sidente do Supremo, minis-
tro Luís Roberto Barroso, 
ressaltou que a Corte não 
está decidindo sobre a lega-
lização da maconha e que 
o consumo permanece co-
mo conduta ilícita.“Em ne-
nhum momento estamos 
legalizando ou dizendo 
que o consumo de drogas 
é uma coisa positiva. Pe-

lo contrário, nós estamos 
apenas deliberando a me-
lhor forma de enfrentar es-
sa epidemia que existe no 
Brasil e que as estratégias 
que temos adotado não es-
tão funcionando porque o 
consumo só faz aumentar 
e o poder do tráfico tam-
bém”, afirmou.

VOTOS
O julgamento começou 

em 2015, quando o relator, 
ministro Gilmar Mendes, 
votou pela descriminaliza-
ção do porte de qualquer 
tipo de droga. No entanto, 

após os votos que foram 
proferidos pelos demais 
ministros, Mendes restrin-
giu a liberação somente pa-
ra a maconha, com fixação 
de medidas para diferen-
cial consumo próprio e trá-
fico de drogas.

No mesmo ano, votou 
pela descriminalização so-
mente do porte de maco-
nha, deixando para o Con-
gresso a fixação dos parâ-
metros. Em seguida, Luís 
Roberto Barroso entendeu 
que a posse de 25 gramas 
não caracteriza tráfico ou 
o cultivo de seis plantas fê-
meas de cannabis.

Após pedidos de vista que 
suspenderam o julgamento, 
em agosto do ano passado, o 
ministro Alexandre de Mo-
raes propôs a quantia de 60 
gramas ou seis plantas fê-
meas. A descriminalização 
também foi aceita pelo voto 
para ministra Rosa Weber, 
que está aposentada.

Em março deste ano, os 
ministros Cristiano Zanin, 
André Mendonça e Nunes 

Marques defenderam a fi-
xação de uma quantidade 
para diferenciar usuários 
e traficantes, mas manti-
veram a conduta crimina-
lizada, conforme a Lei de 
Drogas. Novamente, o jul-
gamento foi suspenso por 
um pedido de vista do mi-
nistro Dias Toffoli.

Na semana passada, o 
julgamento foi retomado 
com o voto do Toffoli, que 
abriu uma terceira via. Pa-
ra o ministro, a Lei de Dro-
gas é constitucional e já 
descriminalizou o porte. 
No entanto, Toffoli suge-
riu dar prazo para o Con-
gresso definir a quantida-
de para diferenciar usuá-
rio e traficante.

Na sessão desta terça-fei-
ra, Toffoli esclareceu seu vo-
to e disse que está com a 
maioria contra a descrimi-
nalização.

Em seguida, Luiz Fux 
e ministra Cármen Lúcia 
também votaram pelo re-
conhecimento da descri-
minalização.
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Com uma malha de aproximadamente 
22 mil quilômetros de rodovias 
pavimentadas, Estado agora terá 
regras que viabilizam a conformidade 
com as normativas ambientais

O Governo de São Pau-
lo anunciou nesta segun-
da-feira (24) procedimen-
tos para a regularização do 
licenciamento ambiental 
de rodovias estaduais com 
o objetivo de minimizar 
a ocorrência de atropela-
mentos e aumentar a con-
servação ambiental e a se-
gurança viária.

Com uma malha de 
aproximadamente 22 mil 
quilômetros de rodovias 
pavimentadas, muitas im-
plantadas previamente à 
legislação ambiental, São 
Paulo agora terá regras que 
viabilizam a conformida-
de com as normativas am-
bientais e proteção dos 
ecossistemas locais.

“A Cetesb (Companhia 
Ambiental do Estado de 
São Paulo) tem liderado es-
forços para a regularização, 
exigindo que os operado-
res rodoviários apresentem 
a documentação necessá-
ria para a Licença Ambien-
tal de Operação. Esse pro-
cesso não apenas adequa a 

operação das rodovias, mas 
também integra medidas 
de conservação ambiental 
que são indispensáveis pa-
ra mitigar os impactos das 
atividades rodoviárias”, ex-
plica Thomaz de Toledo, di-
retor-presidente da Cetesb.

A regularização das ro-
dovias estaduais trará be-
nefícios ambientais e so-
ciais, entre eles:
4 Segurança Viária: as 

medidas de mitigação de 
impactos não só protegem 
a fauna, mas também au-
mentam a segurança para 
os motoristas, reduzindo 
acidentes envolvendo ani-
mais na pista;
4 Redução da Mortali-

dade da Fauna: a criação 
de passagens seguras e a 
implementação de cercas 
direcionadoras reduzirão 
significativamente o nú-
mero de atropelamentos 
de animais;
4 Conservação da Bio-

diversidade: a preserva-
ção das espécies nativas, 
a proteção e a restauração 
dos ecossistemas florestais 
contribuem para a manu-
tenção da biodiversidade;

4 Desenvolvimento Sus-
tentável: a integração de 
critérios ambientais no li-
cenciamento das rodovias 
promove um desenvolvi-
mento mais equilibrado e 
sustentável;
4 Gerenciamento de 

emergências ambientais: 
desenvolvimento de planos 
de gerenciamento de risco 
e ações de emergência rela-
cionados ao transporte de 
produtos perigosos.

“A partir das novas regras 
nós, da Cetesb, oferecere-
mos aos operadores rodo-
viários a possibilidade de 
licenciar todos os trechos 
sob operação de uma só vez, 

sem a necessidade de pedi-
dos, caso a caso, o que per-
mite que planos de investi-
mentos mais a longo prazo 
sejam feitos com maior con-
fiança dos operadores”, afir-
ma Thomaz de Toledo, di-
retor-presidente da Cetesb.

PROcESSO DE 
REgUlARizAÇÃO
A Decisão de Diretoria 

da Cetesb requer que to-
dos os operadores rodo-
viários apresentem a docu-
mentação necessária pa-
ra a LO (Licença Ambien-
tal de Operação) no prazo 
de 120 dias após a notifica-
ção. Esse processo inclui a 

elaboração de um relatório 
de solicitação de LO, pro-
gramas de gerenciamento 
de risco e planos de ação 
de emergência relaciona-
dos ao transporte de pro-
dutos perigosos. A regu-
larização ambiental tam-
bém contemplará as con-
dições para a realização de 
atividades e obras de ma-
nutenção e melhoramento 
das rodovias.

“A regularização am-
biental das rodovias de São 
Paulo e a implementação 
do Plano de Mitigação de 
Atropelamento de Fauna 
representam um compro-
misso concreto com a sus-

tentabilidade e a conserva-
ção ambiental. É imperativo 
que estas iniciativas sejam 
amplamente divulgadas e 
apoiadas para que possa-
mos garantir que o desen-
volvimento e a preservação 
ambiental caminhem jun-
tos”, explica Mayla Matsu-
zaki Fukushima, diretora de 
Avaliação de Impacto Am-
biental da Cetesb.

PRESERVAÇÃO DA 
FAUNA SilVEStRE
O Plano de Mitigação de 

Atropelamento de Fauna 
foi desenvolvido por um 
Grupo de Trabalho da Câ-
mara Ambiental da Indús-
tria da Construção, com 
a participação de diver-
sas entidades ambientais 
e do setor rodoviário, da Se-
cretaria de Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logís-
tica, Cetesb, DER/SP, Gae-
ma, Artesp, pesquisadores 
e professores de universi-
dades públicas.

Ao longo de dois anos 
de discussões, o plano foi 
aprimorado e submetido a 
consulta pública, receben-
do contribuições signifi-
cativas da sociedade civil. 
Entre os pontos destaca-
dos estão a identificação 
de hotspots de atropela-
mentos e a proposição de 
medidas para proteção da 
fauna, especialmente em 
áreas próximas a Unida-
des de Proteção Integral.

Regularização das rodovias estaduais trará benefícios ambientais e sociais

Rodovias estaduais de SP terão normas 
para reduzir atropelamentos de animais

divulgação | govERNo dE SP

A Campanha do Agasa-
lho Transurc e SetCamp, 
iniciada no dia 15 de abril 
deste ano, distribuiu mais 
de 41 mil peças e beneficiou, 
até o momento, 56 entida-
des: 52 de Campinas, duas 
de Valinhos e duas de San-
ta Bárbara d´Oeste. A inicia-
tiva segue até 15 de julho.

Foram doadas 41.179 pe-
ças de agasalhos, além de 
11,5 toneladas de alimen-
tos não perecíveis e pro-
dutos de higiene e limpe-
za e ração para pets. Do to-
tal de donativos arrecada-
dos, mais de 8,5 mil peças 
foram encaminhadas em 
maio, para as famílias de-
sabrigadas do Rio Grande 

do Sul, além de alimentos 
não perecíveis, água e pro-
dutos de higiene pessoal e 
limpeza, e ração para pets.

As doações vieram da 
população de Campinas e 
de cidades vizinhas, dei-
xadas nos postos de arre-
cadação nos terminais de 
ônibus urbanos e metropo-
litanos, no ônibus da cam-
panha, estacionado diaria-
mente no Largo do Rosá-
rio, nas unidades da pada-
ria Ricco Pane, no distri-
to de Sousas, e também de 
doações feitas pelos funcio-
nários das operadoras de 
ônibus que atendem a cida-
de de Campinas. O ônibus 
também arrecadou doa-
ções em festas juninas rea-
lizadas no estacionamento 
do Shopping Unimart.

Esta 18ª edição da Cam-
panha do Agasalho é pro-
movida pela Associação 
das Empresas de Trans-
porte Coletivo Urbano de 
Campinas (Transurc) e pelo 
Sindicato das Empresas de 
Transporte de Passageiros 
da Região Metropolitana de 
Campinas (SetCamp). Na 
edição passada, em 2023, a 
campanha arrecadou mais 
de 26 mil peças, distribuí-
das para 41 entidades assis-
tenciais da cidade. 

Participam as concessio-
nárias do transporte urba-
no de Campinas - VB Trans-
portes e Turismo (VB1 e 
VB3), Itajaí Transportes Co-
letivos, Onicamp Transpor-
te Coletivo, Expresso Cam-
pibus e Coletivos Pádova, 
e da Região Metropolitana 

de Campinas (RMC) - VB 
Transportes e Turismo, Rá-
pido Sumaré, Rápido Lu-
xo Campinas, West Side, 
Transportes Capellini, Li-
rabus e Viação Ouro Verde. 
A campanha também con-
ta com o apoio da Empre-
sa Metropolitana de Trans-
portes Urbanos de São Pau-
lo (EMTU), que cedeu espa-
ço para colocar pontos de 
arrecadação nos terminais 
de Campinas, Hortolândia 
e Americana. 

ONDE  DOAR
Os donativos podem ser 

entregues no ônibus estacio-
nado diariamente no Lar-
go do Rosário, de segunda a 
sexta-feira, das 8 às 17h, e aos 
sábados, das 8h ao meio-dia, 
até o dia 15 de julho. 

Campanha do Agasalho Transurc e 
SetCamp doa mais de 41 mil peças
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56 ENtiDADES BENEFiciADAS

O projeto Rodas Em-
preendedoras, realizado 
pela BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, entra nesta semana em 
sua fase final, que contem-
pla a venda dos produtos 
produzidos ao longo dos úl-
timos dois meses. O pro-
grama está atrelado a um 

dos pilares da empresa, que 
é apoiar o desenvolvimen-
to socioeconômico das re-
giões onde atua. E, dentro 
desse contexto, tem o obje-
tivo de capacitar 20 jovens 
na produção de produtos 
artesanais de higiene. 

Dividido em quatro mó-
dulos, o projeto aborda os 
seguintes temas: econo-
mia criativa, empreende-
dorismo e gestão, criação 
de produtos e design, além 

de exposição, venda, troca 
e parcerias. “A BRK enten-
de a importância de direcio-
nar seus investimentos para 
ações que contribuam para 
o desenvolvimento social e 
econômico da comunidade 
onde está inserida, sempre 
de forma sustentável. E es-
sa é uma ótima oportunida-
de para isso”, explica Thaís 
Cortina, gerente de comu-
nicação e sustentabilidade 
da BRK em Sumaré. 

Os encontros têm ocorri-
do sempre às quintas-feiras, 
no período da tarde, na Es-
cola Estadual “Marinalva Gi-
menes Colossal da Cunha”, 
localizada no bairro Parque 
Jatobá, e tem como público-
-alvo adolescentes da rede 
estadual de ensino.

Na última semana elas 
foram instruídas a como 
precificar e rotular os itens 
produzidos e, agora, farão 
uma feira para vendê-los.

Projeto Rodas Empreendedoras entra 
na fase final nesta semana em Sumaré

Fase final do projeto contempla a venda dos 
produtos produzidos ao longo dos últimos dois meses

REAlizADO PElA BRK 
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Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  Região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  Região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Outros pontos de entre-
ga são os terminais de ôni-
bus Central, Ouro Verde, 
Campo Grande, Barão Ge-
raldo, Vila União, Vida No-
va, Padre Anchieta, Satéli-
te Íris, Campos Elíseos e os 
terminais metropolitanos 

de Campinas, Hortolândia 
e Americana, além da sede 
da Transurc. A campanha 
deste ano ainda conta com 
a parceria das duas unida-
des da Padaria Ricco Pane, 
onde também foram coloca-
das caixas de arrecadação. 

além de agasalhos, foram doados 11,5 toneladas de 
alimentos, produtos de higiene e limpeza e ração para pets



Um homem, que ainda 
não foi identificado, mor-
reu após ser atropelado por 
um trem, na noite desta 
segunda-feira (24), na li-
nha férrea na Vila Real, 
em Hortolândia. A loco-
motiva seguia em direção 
a São Paulo. O fato acon-
teceu na linha férrea em-
baixo do viaduto que liga 
o Centro ao bairro.

O maquinista contou aos 
policiais que percebeu que 
algo teria acontecido, acio-
nou o segurança e parou 
rapidamente o trem. Ape-
sar disso, a locomotiva teria 
arrastado a vítima por al-
guns metros e houve gran-
de dificuldade para retirar 
o corpo debaixo do trem.

O Samu (Serviço Móvel 
de Urgência) foi aciona-

do, mas ao chegar pelo lo-
cal, encontrou o corpo pre-
so nas ferragens, embaixo 
da primeira locomotiva. O 
trem teria arrastado a víti-
ma por alguns metros.

PERÍCIA
A Polícia Científica tam-

bém esteve no local e rea-
lizou os trabalhos de perí-
cia técnica. O serviço fune-
rário recolheu o corpo ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal) de Americana. 

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Policial 
de Hortolândia e o caso 
será investigado pela Po-
lícia Civil.

Homem é atropelado por trem e morre 
embaixo de viaduto em Hortolândia

Maquinista disse que parou rapidamente o trem, mas o corpo da vítima já havia sido arrastado por alguns metros

divulgação

SEM IDENTIFICAÇÃO

Menina de 4 anos vítima 
de acidente provocado por 
motorista embriagado é 
sepultada em Monte Mor

Um rapaz de 19 anos foi 
preso por tráfico de drogas 
nesta segunda-feira (24) no 
bairro Vida Nova, em Pau-
línia. A GCM (Guarda Civil 
Municipal) localizou com 
o suspeito, diversas por-
ções de entorpecentes.

O GOC (Grupamento de 

Operações com Cães) rea-
lizava patrulhamento pe-
la região quando avistou 
o suspeito, que ao perce-
ber a viatura iniciou fuga. 
No entanto, com a ajuda do 
cão policial Stallone, o ra-
paz acabou preso.

Durante a abordagem fo-
ram encontradas, em uma 
mochila, 378 porções de 
drogas como haxixe, co-

caína, crack e maconha, 
além de R$80 provenien-
tes de vendas já realizadas.

O acusado, juntamente 
com as drogas, foi condu-
zido até a Delegacia de Po-
lícia e confessou ser trafi-
cante. Ele ficou preso pe-
lo crime de tráfico de dro-
gas, permanecendo à dis-
posição da Justiça.

GCM prende acusado de 
tráfico de drogas em Paulínia 

Entorpecentes foram encontrados com suspeito durante abordagem 

APOIO DE CÃES 
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Esteticista é presa por venda iegal
Agentes da Deic (Divisão Especializada de Investigações Cri-
minais) de  Campinas  prenderam nesta terça-feira (25) uma es-
teticista suspeita de armazenar e comercializar irregularmen-
te remédios emagrecedores e anabolizantes. Os medicamen-
tos foram encontrados em um depósito dentro da casa da sus-
peita no bairro Vila Ipê.

POLICIAQUARTA-FEIRA
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Ocorrência foi no domingo em rodovia de Bragança Paulista; um bebê de dois 
anos está internada em estado gravíssimo com múltiplas fraturas pelo corpo 

A garotinha Valentina 
Oliveira da Veiga, de qua-
tro anos, foi sepultada sob 
grande comoção na tarde 
desta terça-feira (25) no ce-
mitério municipal de Mon-
te Mor. A criança não resis-
tiu aos ferimentos e morreu 
no hospital, após uma coli-
são de um veículo na trasei-
ra do carro em que a vítima 
estava com a família. O fa-
to aconteceu na rodovia Ca-
pitão Bardoíno, no trevo de 

acesso a Tuiuti, no último 
domingo (23), em Bragan-
ça Paulista. Nas imagens 
de câmera de segurança, 
é possível ver quando uma 
BMW preta atinge o Gol, on-
de estavam cinco pessoas 
da mesma família: pai, mãe, 
uma adolescente de 14 anos 
e duas meninas de quatro e 
dois anos. A família é da ci-
dade de Monte Mor. 

Segundo a polícia, o ho-
mem que dirigia a BMW 
apresentava sinais claros 
de embriaguez, como for-
te odor etílico, fala pasto-

sa, olhos vermelhos e exal-
tação. Ele foi identificado 
como L.P.F.D.C, 36 anos e 
se recusou a fazer o teste do 
bafômetro. A CNH (Cartei-
ra Nacional de Habilitação) 
dele estava vencida. O mo-
torista foi preso em flagran-
te por embriaguez ao vo-
lante, lesão corporal culpo-
sa e homicídio culposo por 
acidente de trânsito.

De acordo com o Cor-
po de Bombeiros, as duas 
crianças ficaram em estado 
gravíssimo. Uma delas, de 
dois anos, segue internada 

na UTI do Hospital Univer-
sitário com múltiplas fratu-
ras. A mãe também está in-
ternada, já o pai e a adoles-
cente de 14 anos não cor-
rem risco de morte. 

Segundo a Polícia Civil, 
o motorista responsável pe-
lo acidente possui diversas 
passagens policiais por em-
briaguez ao volante e, in-
formalmente, teria confes-
sado aos policiais que inge-
riu bebida alcoólica e fez 
uso de entorpecentes an-
tes do acidente. O homem 
segue preso.

Valentina Oliveira da Veiga, de quatro anos, foi sepultada
na tarde desta terça-feira (25) no cemitério de Monte Mor

divulgação
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Corpo foi 
encontrado preso 

nas ferragens 
embaixo da primeira 

locomotiva



Turismo Paulista
PÁGINA 10QUARTA-FEIRA, 26 DE JUNHO DE 2024 tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Na foto de Ken Chu: Município de 
Bofete e o seu Gigante adormecido

Imensa formação rochosa Três Pedras, em Bofete (SP). Foto Ken Chu.Essa simpática 
cidade do interior do Estado paulista é contemplada com muitas riquezas naturais, 
entre as quais o povo se orgulha de uma formação rochosa conhecida como o “Gi-
gante Adormecido”. Bofete já pertenceu à Botucatu e à Tatuí. Poucos sabem ter si-
do em Bofete a primeira perfuração em busca de petróleo, isso no ano de 1897. Ou-
tra atração natural é a formação chamada “Três Pedras” onde, segundo a lenda, je-
suítas de uma fazenda se protegiam de ataques indígenas. 

Na foto de Ken Chu: Imensa formação rochosa Três Pedras, em Bofete (SP).

Feira do Doce, em Tatuí (SP).A “Terra do Doce Caseiro”, como não pode deixar de 
ser, vai apresentar nos dias 5 a 9 de julho outra edição da famosa “Feira do Doce”. 
Talvez seja um dos principais eventos interioranos dos assuntos ligados à gastrono-
mia. Normalmente, são comercializados 250 tipos de doces para um público ao re-
dor de 80.000 pessoas. Lembrando ser Tatuí, também, a “Capital da Música” e cida-
de de inúmeros atrativos turísticos, recomendamos a sua visita.

Na foto: Feira do Doce, em Tatuí (SP).

Entrada da Prainha de Cardoso (SP). Um dos postais da cidade de Cardoso é a sua 
‘Prainha’. Agradavelmente arborizada, ela é dotada de churrasqueiras em quiosques 
convidativos. Os tuiuiús enfeitam as fotografias do lugar. Um dos seus rios, o Turvo, 
também é chamado de ‘Pequeno Pantanal’, pois é farto em peixes, plantas e flores 
aquáticas. A cidade de Cardoso tem mais de 1.000 ranchos e casas de veraneio para 
alugar aos turistas. Um ‘Barco Escola’ construído em Cardoso percorre várias cida-
des da região levando cultura num projeto do governo daquele Estado. 

Na foto: Entrada da Prainha de Cardoso (SP).

Herculano em 
Itu (SP). O de-
putado fede-
ral Hercula-
no Passos, já 
tendo sido um 
bom prefei-
to da Estân-
cia Turística 
de Itu, e tam-
bém um óti-
mo presidente 
da Aprecesp, 
depois de vá-
rios anos como 
presidente da 
Frente Parla-
mentar Mista 
em Defesa do 
Turismo, em 
Brasília, e de-
pois da várias 
atuações bri-
lhantes na es-
fera federal, eis que está de volta para atuar mais perto de nós. Bom conhecedor do 
turismo e dos problemas municipais e, agora, com a experiência dos meandros de 
Brasília, candidatou-se a prefeito da Estância Turística de Itu voltando, assim, para 
ficar mais próximo do nosso convívio. 

Na foto: Herculano em Itu (SP).

A cidade é Bofete
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JARbAs  FAvORETTO

M unicípio de Bofete e o seu Gigante adormecido. Às margens da Rodovia Castelo Branco, apenas a 190 km da capital, temos a cidade de Bofete, 
cujos pioneiros datam de 1847, e como vila temos o ano de 1880 e a fundação oficial em 1921. Teve vários nomes, mas ficou mais conhecida co-
mo “Bufete”, mais tarde se tornando Bofete. O nome vem de um morro daquele município, possuidor de uma gruta escavada na rocha, onde os 

tropeiros guardavam alimentos não perecíveis e água fresca para os outros viajantes, vindos depois, pela mesma rota. Entre os seringueiros e garimpei-
ros ficou popular o nome de “Morro do Buffet”, querendo dizer literalmente em francês “aparador de comida”, denominação abrasileirada para Bofete.
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O CHARME DE BOFETE CARDOSO

FEIRA DO DOCE HERCULANO VOLTANDO


